

Une journée pas comme les autres...

PAR JADE VOUILLOZ

Cette année au Foyer Abraham¹, un certain virus – qui commence, entre nous soit dit, à nous taper sérieusement sur le système – s'était invité. Chamboulement des traditionnelles réunions de fin d'année. Il a fallu imaginer une autre façon de partager. Exit les mains gourmandes qui se passent des plats délicieusement épices en provenance de Syrie, d'Afghanistan ou d'Erythrée. Exit les embrassades, les poignées de main, les câlins. Exit les chants, les sourires à pleines dents, les rires à bouche découverte. A la place, tout a été

soigneusement masqué, désinfecté, aseptisé. Tout ?

Non, le désinfectant n'a pas effacé l'essence même du moment. La magie de Noël s'est frayée un chemin. Les longues heures de discussions se sont concentrées dans des échanges plus denses, mais pas moins significatifs. Les sourires se sont lus dans les regards, des rires se sont quand même faits entendre. Les enfants, excités de recevoir une surprise, couraient dans tous les sens. Les parents étonnés qu'un gros colis leur soit réservé avaient les yeux brillants. On a pensé à eux. Une famille suisse leur a préparé une attention. Quelqu'un, quelque part, a mis un petit bout de soi dans ce carton et de l'autre côté à Martigny, on le reçoit. Le contenu du cadeau reste inconnu. Aimera, n'aimera pas ? Peu

importe. C'est le geste qui compte, plus que le cadeau en soi.

Ce 24 décembre, à Martigny, l'amour et l'entraide ont été plus forts que tout. Oui, cette phrase sonne un peu «fleur bleue», mais c'est la vérité. Tandis que le virus s'est arrêté au masque, l'amour, lui, l'a traversé, vaillamment. L'amour est entré par notre bouche, notre nez, s'est infiltré dans nos poumons, jusqu'à notre cœur pour le réchauffer et lui dire au passage quelque chose d'essentiel. Ce que nous ont appris tous ces mois incertains : «Profitons de l'instant présent et pensons aux autres !»

¹ Le Foyer Abraham est un lieu d'accueil pour les adultes et enfants migrants animé par un groupe de bénévoles : cours de français, aide aux devoirs, jeux et goûter. Le foyer est ouvert le mercredi après-midi de 14h à 16h30.



Action partage de Noël: MERCI! En décembre dernier, des caisses avaient été disposées au fond des églises de la Croix, du Bourg et de la Ville. Il était proposé au public d'y déposer des denrées de première nécessité (aliments ou objets) qui seraient distribuées à des personnes en situation de précarité. L'accueil de cette action a été magnifique et nous tenions à vous en remercier de votre solidarité. Nous avons pu offrir ces denrées à des dizaines de personnes. Elles viennent au prieuré pour partager leurs difficultés autour d'un café. Il arrive souvent qu'elles repartent avec un sac à la main. Nous en rencontrons parfois au détour des chemins et leur proposons cette petite aide en toute discrétion...